



UNIVERSIDAD NACIONAL
AUTÓNOMA DE MÉXICO

DIRECCION GENERAL DE INFORMACION

Ciudad Universitaria
Mayo 7 de 2000
Bol./222

PARA GRACIELA HIERRO, DE LA UNAM, EL PREMIO NACIONAL MARÍA LAVALLE URBINA 2000

- *Lo obtuvo junto con Sabina Berman*
- *La labor analítica, creativa y crítica de la mujer mexicana ha alcanzado una innegable diversificación: Rosario Green*

Como un reconocimiento a su intensa labor, que la hizo llevar el feminismo a la academia, primero al ámbito de la filosofía y, después a través de la creación del Programa Universitario de Estudios de Género (PUEG), la doctora Graciela Hierro fue galardonada con el *Premio Nacional María Lavalle Urbina 2000*.

La distinción, que cada año entrega la Alianza de Mujeres de México, para reconocer el talento y la creatividad de las mujeres mexicanas, así como sus aportaciones a la vida social, política, económica, cultural y familiar a nuestro país y el mundo, por primera vez fue otorgado a dos candidatas: Graciela Hierro, directora del PUEG de la UNAM, y a la dramaturga Sabina Berman.

El galardón fue entregado por la titular de la Secretaría de Relaciones Exteriores, Rosario Green, quien destacó que las premiadas demuestran que la labor analítica, imaginativa, creativa y crítica de la mujer mexicana ha alcanzado una innegable diversificación y maestría en sus expresiones.

Indicó que con el galardón se reconoció la destacada participación de las mujeres en el campo de las letras y de la reflexión intelectual. Y ahora pone en relieve los merecimientos tanto de la obra literaria de Sabina Berman, como la reflexión sobre la perspectiva de género que ha hecho Graciela Hierro.

Las dos, precisó, desde sus respectivos ámbitos, nos invitan a explorar nuevas posibilidades para entender el mundo y nos enseñan que es posible transformarlo; en ello radica, quizá, uno de sus principales aportes a nuestra cultura. Con mujeres como ellas, finalizó-, continuaremos construyendo una sociedad más plural, más participativa y más equitativa.

Guadalupe Espinosa, coordinadora regional del Fondo de Naciones Unidas para el Desarrollo de la Mujer (UNIFEM), al hacer la semblanza de la doctora Hierro expresó que desde la fundación del PUEG, su directora ha impulsado el trabajo multidisciplinario e interinstitucional.

En ese contexto, dijo que el personal académico, las instituciones gubernamentales y la sociedad civil organizada ven enriquecidas sus perspectivas, ya que se ha impulsado la creación de espacios de reflexión y debate, en los que las temáticas emergentes tienen prioridad.

Su aporte al feminismo de México ha sido sustantivo. Es autora de varios libros de filosofía que tratan, principalmente, de educación, ética y la condición femenina. En ellos la reflexión moral tiene un fin concreto: la realización libre de la persona, la emancipación del sufrimiento y la opresión, así como el logro de la felicidad y el placer, añadió.

Al recibir el Premio, Graciela Hierro comentó que su vocación ha sido trabajar con las mujeres para las mujeres, y que esa conciencia feminista ha sido el principal motor de sus actividades desde la creación del PUEG hace ocho años.

Explicó que el discurso feminista ha permeado el mundo y comienza a modificar las relaciones, por lo cual se enfrenta el reto de fortalecer la alianza feminista. Dijo que entiende al feminismo como el hecho que las mujeres descubran sus propios intereses y los lleven a cabo, "y eso sí se puede lograr".

Por su parte, la magistrada Guadalupe Aguirre, presidenta de la Alianza de Mujeres de México recordó que la agrupación surgió en 1952 para generar la participación femenina en el desarrollo del país. Fue fundada por la licenciada Lavalle, primera magistrada en el Tribunal Superior de Justicia, primera senadora de la República y también acreedora a la medalla Belisario Domínguez, por su lucha por la integración de la mujer en el desarrollo.

El Premio, que consta de diploma y 25 mil pesos para cada una de las ganadoras, en esta ocasión se enfocó al área de la literatura y el ensayo dirigido a la problemática de la mujer en la vida socio-política del país, para lo que cuenta con el respaldo de las secretarías de Relaciones Exteriores y de Educación Pública, del Instituto Nacional de Bellas Artes (INBA) y de la UNAM, entre otras instituciones.

En la ceremonia efectuada el 3 de mayo en el auditorio Alfonso García Ramírez de la SRE, estuvieron presentes Gerardo Estrada, director del INBA; Benjamín González Roaro, subsecretario de Servicios Educativos, en representación del titular de la SEP, Miguel Limón Rojas; y Mary Carmen Serra Puche, directora general de Intercambio Académico de la UNAM, en representación del rector Juan Ramón de la Fuente, entre otras personalidades.